



Columna



Gastón von Mühlenbrock
Diputado por Los Ríos.

Vacunas contra la influenza vencidas

Resulta sumamente preocupante, el informe emanado desde la Contraloría General de la República, que da cuenta de la pérdida de un total de 1.212.297 vacunas contra la influenza, lo que significó una merma del 12,6% de las vacunas adquiridas por el Gobierno en 2024, pues no se trata de un hecho habitual ni común, como lo ha pretendido transmitir el Ministerio de Salud, sino que refleja una gestión claramente deficiente en un plan que es fundamental para la salud pública en nuestro país.

Lamentablemente, durante esta administración se ha hecho una costumbre el vencimiento y la pérdida de vacunas, primero contra el covid-19 y ahora último contra la influenza, lo que en cualquier país del mundo, menos en Chile, habría implicado la salida de las autoridades responsables, partiendo por la actual subsecretaria de Salud Pública.

Por eso la investigación de la Contraloría es tan importante, porque al margen de lo que pueda argumentar el Gobierno, permitirá esclarecer las razones detrás de la pérdida de esa cantidad de dosis, si hubo fallas en los procesos de planifica-

ción y distribución o si, incluso, se trató de una falta de control por parte de las autoridades sanitarias.

El Gobierno no puede seguir bajando el perfil a un asunto que requiere ser esclarecido lo antes posible, por lo que, si se determina algún tipo de irregularidad, vamos a exigir que se ejerzan las responsabilidades políticas.

Aquí no sólo estamos hablando de la pérdida de millones de recursos que le pertenecen a todos los chilenos, sino que, de un asunto mucho más grave, que es la confianza que los ciudadanos han depositado en el plan de vacunación y que se ha quebrado por esta situación.

Durante décadas, nuestro país se ha caracterizado por un plan de vacunación que ha sido un ejemplo en el mundo entero. Por eso resulta incomprensible que, en materia de pocos años, la ejecución de estos planes de inoculación termine con pérdidas tan importantes de insumos que son claves para salvaguardar la salud de millones de personas, sin importar su condición social o económica.

La salud de los chilenos no es un tema que se deba tomar a la ligera y la ciudadanía exige explicaciones y responsables.